

EL EBRO

Diario de Tortosa

Sábado 12 de Septiembre de 1903

Núm. 805

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero. id.	4'50

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.º
 ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes
 ¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

SETIEMBRE
 Supone a las 8'7
13
 DOMINGO
 S. Eugenio

Tarde a las 6 continúa la novena a Nuestra Señora de la Cinta con sermón por el Rdo. Sr. Gasco.

SAGRARIO

A las 8 misa parroquial.

SANTIAGO

Misa conventual a las 9.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9 y 11/2, 11 y 12.—
 San Antonio. 7 y 11/2 y 8 y 11/2.—
 San Blas. 10 y 11/2 y 11 y 11/2.—
 Purísima. 6 y 7 y 11/2.—
 Santa Clara. 7.—
 San Juan. 6 y 11/4 y 8.—
 San Francisco. 7.—
 Pedro San. 7.—
 Ferrerías. 7.—
 Gimnasio. 8.—
 Hospital. 7.—
 Rosario. 6 y 11/2 y 10.—
 San José. 7.

Rosarios

En la iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

Nuevos milagros

de la política de atracción

Hace un mes lo contamos a nuestros lectores, tal y como se lo habíamos oído a algunos amigos del señor Maura, en labios de los cuales poníamos estas palabras:

«No habrá más remedio que aguantar las vaciedades campanutadas de D. Raimundo, como aguantamos a Santos Guzmán en Gracia y Justicia y a media redacción de «El Imparcial» en el ministerio de Agricultura y tendremos que aguantar en las próximas elecciones municipales y en la Presidencia del Congreso a Romero, con sus huestes y adehalas.

Eso es, ya somos correligionarios

de Pepe el huevero y de Gálvez Holguín.

Aunque ya se sabe que eso de adelantar noticias es lo último de lo último en este empecatado oficio del periodismo moderno, pero como no sólo de pan vive el hombre, ni sólo de artículos de fondo se alimenta el periódico, y en esta batalla buena y santa del periodismo católico, tan necesarios son los capitanes de la primera plana como los rancheros de la última, y tan honroso es servir en la vanguardia como en las ambulancias y convoyes; anunciamos a nuestros lectores con singular delectación que nuestros informes eran de primer orden y las fuentes donde bebimos las noticias limpias, cristalinas y puras.

Efectivamente, Romero Robledo será el presidente del Congreso de los Diputados, y los mauristas y silvelistas tendrán que aguantarle, como aguantan a D. Raimundo de jefe del gobierno, a Santos Guzmán en Gracia y Justicia, y a media redacción de «El Imparcial» en el ministerio de Agricultura.

Efectivamente, los mauristas y silvelistas son ya correligionarios de Pepe el huevero y de Gálvez Holguín. ¿Quién sabe si dentro de poco saldrá «El Universo», diciendo que Romero Robledo es un hombre providencial, como lo dijo de Maura cuando era ministro de la Gobernación?

Y lo que es providencial no sabemos si lo es, pero dicharachero y campechano y desahogado, lo es nuestro futuro presidente hasta dejarlo de sobra.

Suum cuique.

Pero así es la humana naturaleza, es decir, la naturaleza de los partidos liberales, y de los liberales conservadores, en particular.

En cuanto ha cuajado la candidatura de Romero Robledo para presidente del Congreso de Diputados, a pesar de tratarse de hombre tan occurrente, tan dicharachero y tan fresco, es decir, tan a propósito para el cargo, han comenzado a salir a flor de agua los resquemores y envidias de los grandes y chicos de la mayoría, que ven con malos ojos el que Romero y Silvela depongan sus odios y rivalidades ante el ara del presupuesto y repitan la resobada cuarteta, escrita para estos y otros menesteres:

Dejad historias de ayer y recuerdos importunos, aquí todos somos unos, tratándose de comer.

Inútilmente recuerdan los que alardean de buena memoria, las más sangrientas frases del Sr. Silvela contra el Sr. Romero Robledo, cuando decía que cifraba su orgullo en ser enemigo suyo y estar combatido por él, lo cual era prenda de acierto; cuando se burlaba de las concentraciones con que soñaba el ministro antequerano, y decía entre las risas de todos, que el propósito de Romero Robledo

era ofrecer a las instituciones una exposición de productos indígenas; cuando acababa un fogoso discurso diciéndole a su rival: —A. S. S. se le oye, pero no se le escucha.

Inútilmente «un grupo numeroso de diputados tiene el proyecto de publicar un folleto que se titulará *Tiempo perdido*, con recortes y trabajos del fenecido diario silvelista *El Tiempo*, para repartirlo profusamente entre los diputados y senadores, círculos y comités del partido.»

La hora fatal ha sonado, y no tienen más remedio, diputados y senadores, círculos y comités, que aguantarse, como hace un mes nos lo dijeron, y nosotros lo contamos a nuestros lectores.

Así lo manda quien puede, y cartuchera en el cañón.

Y así lo predica anoche «La Epoca», en primera plana y en el primer artículo, para mayor solemnidad:

«No sólo inexacta, sino completamente absurda, es la especie echada a volar por algunos periódicos de existir disgustos entre los conservadores con motivo del propósito que abraza el gobierno de recomendar a la mayoría que vote al Sr. Romero Robledo para la presidencia del Congreso.

Podrá haber algunos conservadores que, por razones particulares ó por motivos de índole personal, no vean con gusto la candidatura del ex ministro antequerano, como hubo entre los liberales quienes no votaron al Sr. Marqués de la Vega de Armijo y quienes contemplaron con desagrado la elección del Sr. Moret. En estas cuestiones de carácter personal, es imposible dar gusto a todos. Pero si algún conservador piensa de ese modo y no oculta sus sentimientos, no sólo contraría la política de atracción del actual gobierno sino que reniega de la misma labor realizada por el señor Silvela.

Es un hecho público y notorio que el jefe del partido conservador hizo cuanto estuvo a su alcance para atraerse a los elementos parlamentarios monárquicos que no figuraban en ninguno de los dos partidos y que así como contó al formar el anterior gabinete con el Sr. Maura, habría contado también con otros hombres, si la actitud de éstos lo hubiese consentido, y nadie ignora que de la candidatura del Sr. Romero Robledo para la presidencia del Congreso se habló bastante, con gran complacencia del entonces jefe del gobierno, antes de reunirse el parlamento.

Lo que en aquella ocasión pensaba el partido conservador lo piensa hoy, y el que haya alguna individualidad aislada —si es que realmente existe— que no vea con agrado esa solución, no impide que la inmensa mayoría se disponga a coadyuvar resueltamente a esa amplia política de atracción que inició el Sr. Silvela y que continúa y desarrolla el Sr. Villaverde. Hasta aquí la vieja, verde del libe-

ralismo conservador, competentemente autorizada y en nombre de quien paga y corta el bacalao.

Conque, carísimos protestantes de la mayoría, a obedecer, comer y callar, que para eso sois mayoría, y si alguno quiere echar los pies por alto, ó trata de armar alguna zancadilla al gobierno con la reproducción del sainete de la conjuración, decidle que incurrirá en el enojo de los presidentes pasados, presentes y futuros, todos los cuales saben sacrificarse en aras de la política de atracción, madre y señora de estas y otras tercerías... y no de mejor dominio. Acaso no tuvieron que pasar otros más altos por las horcas caudinas de esta misma política de atracción? No fue la nueva prenda de paz y unión quien escribió aquel: *Cayó para siempre la raza espúrea de los Borbones?*

¡Pues pelillos a la mar, y a vivir, tropical!

¿Quién sabe si todavía veremos a Blasco Ibáñez de la mano de Vadillo, bailando el *cake walk* ante las instituciones?

Y no serían esos los mayores estropicios de la política de atracción al uso...

Porque mayores hemos visto y sentido.

DON LOPE DE SOSA.
 (De *El Siglo Futuro*.)

Ahi duele

Los catedráticos de las Universidades están consternados.

Ayer, García Alix pronunció ciertas palabras terribles contra los catedráticos. Le molesta al hombre que los catedráticos hagan política antidinástica, y amenazó con no tolerárselo. ¡Santo Dios, la gresca que se ha armado!

«El País» llama a García Alix *don Nadie* y anuncia solemnemente que si quitaran a Azcárate y Salmerón sus cátedras, se armaba la revolución.

No lo crea «El País». Opíenamos lo contrario. Si hiciera eso el gobierno, habría tal vez alguna manifestación pública, gastarían los republicanos tinta en protestas y saliva en gritos, y les entraría gran rencor y gran ira en sus corazones. Pero se pasaría eso... y nada. En España no sucede nada. No viene la revolución por tan poca cosa.

Las revoluciones no las hace nadie más que el ejército, y en el ejército se están quietos, no solamente los capitanes, coroneles, y generales dinásticos, sino hasta los mismos republicanos. Mientras no les limpiaran a ellos el comedero!

Pero lo más notable es la rabieta que toma «El Globo».

«No nos atrevemos a declarar loco al señor García Alix —dice— porque

sería afrontar a la locura, que también tiene sus fueros y también derecho a misericordia. Pero, ni loco, ni loco, declarémosle imprudentemente temerario. Hombres así son un peligro en los Consejos de la Corona y una constante amenaza a la menguada opinión que aquí existe. De su temeridad dió pruebas cuando intentó soliviantar al ejército contra la familia de los Casertas, ante uno de los cuales había de inclinarse luego reverentemente. De su temeridad da pruebas ahora, olvidando que tiene pena de vida ministerial si no ha de llegar a sentarse en el banco azul, donde amenguarán sus bravatas.

También ha olvidado que "Clario", y la Universidad de Oviedo le probaron hártamente, que un ministro así haya subido por escaleras de parentesco y pasamanos de intrigas, es un funcionario público que cobra para servir a la nación y no para ser dueño y árbitro de ella. No hay más dueño y encauzador de libertades que la ley.

Eso es el disloque!
Y sin embargo, a García Alix no le falta para tener razón más que una cosa.

Que el gobierno se preocupara de ver si los catedráticos enseñaban doctrinas conformes a la fe católica o por el contrario decían heregías. Porque sino le preocupa eso, tiene gracia, pero muchísima gracia, que no se persiga a los que son desafectos a Dios y en cambio se ponga cara fosca a los que son desafectos a doña Cristina y a D. Alfonso XIII.

LA AGRICULTURA

Un día habló en el Reichstag Guillermo de Mein con voz de apóstol. Era la vez primera que usaba de la palabra en el Parlamento alemán. Venido del centro de la dilatada serranía de Altemburgo, tenía su palabra la majestad de las gigantes montañas de su país, la espontánea rudeza de los hijos del bosque y la irresistible elocuencia del genio que sólo ha recibido lecciones de la sabia naturaleza.

"Hay en las entrañas de la tierra de todo país vida para mantener a población decuple de la que hoy existe—dijo. Yo he luchado con páramos desiertos allá en mis bosques; he trocado en deliciosas vegas improductivos arenales y en ricas praderas incultos pedregales; yo he cambiado la faz de una región, asilo de fieras y de infecundos breñales, en ricos vergelés; tres pueblos me deben su existencia con sus 20.000 habitantes, con sus iglesias, con sus calles, con sus escuelas, con sus torres, con su vida, con su alegría. Ahí tenéis la conducta que debe seguir el pueblo alemán; crear la vida de la nada; buscar los inagotables veneros de la madre tierra para alimentarse de su rica leche. En nombre de los 15 pueblos que represento, en nombre de la fecunda vida que duerme en el seno silencioso de la nada, en nombre de la nueva Alemania, en nombre de la patria, pido protección para la agricultura, que sobre la faz bendita de la tierra se cante el himno fecundo de la producción y se abra por todas partes la fuente de la vida. Pido abundante cultivo para la tierra, protección para el agricultor, protección intelectual difundiendo por los campos, por los valles y por las montañas los conocimientos agrícolas, protección moral dignificando y enaltecendo la labor bienhechora del agricultor, protección económica aminorando los impuestos directos e indirectos que

pesan sobre los productos de la tierra y multiplicando las vías de comunicación para su fácil y barata exportación."

Los incesantes trabajos de Guillermo de Mein y de los 15 diputados agricultores con que entonces contaba el Parlamento alemán, consiguieron en 1851 la creación del ministerio de Agricultura y la promulgación de la famosa ley agraria que ha hecho que la agricultura sea la más importante y la más extendida de las riquezas del país.

En un rico vergel, en un inmenso jardín regado por cuatro caudalosos ríos, en el Paraíso, fué creado el hombre y allí recibió del mismo Dios el encargo de *guardar y cultivar* la tierra dichosa que le había dado para vivir por siempre feliz. Las creencias de agricultor no pudieron tener origen más alto; fué la primera profesión del mundo y las naciones más cultas de la tierra la han colocado siempre en lugar preeminente; su excepcional importancia señala el norte que ha de seguir la política de todos los países que aspiran a realizar su engrandecimiento.

Costumbres DE LAS GOLONDRINAS

Las golondrinas no se reproducen sólo durante el verano; mientras están en los países cálidos, en África, pasando la invernada, hacen una segunda puesta. En Egipto aparecen las golondrinas a mediados de octubre, y no vuelven a Europa hasta bien entrada la primavera. Sus nidos en el país del Nilo consisten en unos agujeros cilíndricos, especie de túneles sin salida, que abren en la arena de las dunas, prefiriendo para ello aquellas que están cortadas a pico, a fin de ponerse fuera del alcance de los animales dañinos. Una pared de arena calcárea cubierta por completo de estos agujeros, tiene cierta analogía con una colmena gigantesca.

Cuando hace mal tiempo, las golondrinas se ocultan en sus agujeros, y a ellos se retiran también por la noche.

Se suele decir que las golondrinas jóvenes, guiadas por el instinto, son las primeras que vuelven a Europa; esto es un error, pues en realidad, cuando llega la época de emprender el viaje son los pájaros más viejos los que rompen la marcha.

Es muy notable la costumbre que tienen las golondrinas de limpiar constantemente su nido; la limpieza parece ser su primera necesidad, por más que la practiquen de una manera algo extraña; pero no se puede pedir que todos los seres entiendan el aseo del mismo modo. Cuando van a eyacular, lo hacen desde el borde del nido, volviéndose hacia dentro, a fin de que las deyecciones caigan a la parte de afuera. Los pequeñuelos en sus primeros días, cuando aún no tienen fuerza para moverse, llaman a los padres con un chillido especial, y éstos acuden al punto y les extraen con el pico las deyecciones a medio salir, volando en seguida para arrojar lejos aquella inmundicia. Se ha observado que cuando hacen esta operación, jamás vuelven a entrar los padres en el nido sin haberse limpiado antes el pico perfectamente.

SOLEMNE QUINARIO

que la Venerable Orden Tercera de Penitencia de Tortosa dedica a la memoria de la Impresión de las llagas de N. P. San Francisco de Asís Los días 17, 18, 19, 20 y 21 de Septiembre del presente año 1903

Día 17. Fiesta de la impresión de las llagas de San Francisco. Desde el amanecer hasta las siete se celebrarán misas rezadas cada media hora. A las siete será la solemne en la que se dará la sagrada Comunión. La función de la tarde empezará a las cinco y media, y será en este orden: Exposición del Santísimo Sacramento, estación mayor, ejercicios del Quinario, sermón por un Rdo. P. de la Compañía de Jesús, canto de los Gozos y reserva.

Después de la reserva se dará la bendición papal con indulgencia plenaria que podrán lucrar, con las condiciones ordinarias, los Hermanos terciarios.

Se terminará con la adoración de la Reliquia del Santo Patriarca.

Día 18. A las siete misa cantada. Por la tarde, a la misma hora que el día anterior, continuarán los ejercicios del Quinario con la solemnidad acostumbrada.

Días 19, 20 y 21. Como el día anterior.

NOTICIAS PREVES

El Sr. Maura ha aconsejado a sus amigos que voten al Sr. Romero Robledo para la presidencia del Congreso y que apoyen los proyectos del Gobierno.

—Telegrafían de Santander que a esperar al cardenal Sancha—que llegó, procedente de Santoña—salieron a la estación el obispo de aquella diócesis y el de Zamora, las autoridades y representaciones del clero y de corporaciones.

—Dicen de Barcelona: "La policía quiso anoche reconocer en un sugeto que estaba en el café Condal a D. Jaime de Borbón.

Se le persiguió y resultó ser un pacífico caballero que se parece al hijo de D. Carlos.

—Mañana se efectuará la solemne ceremonia de bendecir y colocar la primera piedra de un importante edificio que, a cargo de los Padres Salesianos, se construirá en el Santuario de Santa Fe, situado en uno de los puntos más pintorescos de la montaña de Montseny.

—El jefe del Gobierno ha manifestado que se pagará la liquidación de todos sus alcances a los repatriados.

—Telegrafían de San Sebastián que el Sr. Necedal visitó la Exposición de industrias en Rentería y firmó en el album con frases de elogio.

—Asegúrase que la fracción tetuanista quedará pronto disuelta.

Unos elementos se unirán a los conservadores; otros, con el Sr. Navarrete, se aliarán con el señor Moret, y los restantes irán con el señor Montero Ríos.

—Contra el director del semanario "La Borrasca", de San Sebastián don Valentín Bardía, ha dictado el juez auto de prisión, a causa de un artículo por el que dicese ha incurrido el autor en el delito de lesa majestad. The Standard, publica hoy un despacho de Nueva York, diciendo

que a consecuencia de las malas cosechas mueren diariamente de hambre en las islas de Cabo Verde unas veinte personas.

—Un "touriste", de Viena, Sr. Franz Christet, habiéndose extraviado durante una ascensión al Schneeberg, cayó a un precipicio de 800 metros.

Se ha podido encontrar su cadáver con ayuda de un perro de caza.

Regionales

En San Mateo preparáse a celebrar este año con gran solemnidad las fiestas que tendrán el aliciente de que se inaugure durante éstas el alumbrado eléctrico con que contará aquella cultura población, que no ha omitido sacrificio para dotarse de aquel elemento de progreso.

En la actualidad está trabajándose sin decaenso para tender la red y dejar ultimadas todas las instalaciones.

Los Ayuntamientos que se expresan de la provincia de Tarragona, celebrarán subasta para el aprovechamiento de pastos durante el próximo año forestal de los montes siguientes en los días del mes de Octubre que se relacionan:

Día 2. Vimodf, monte Poblet, tasado en 1.360 pesetas —Cénia, monte La Fon, tasado en 445 pesetas y monte Refalgueri, tasado en 700 pesetas.

—Arnes, monte El Puerto, en 832 pesetas. —Espigas, Bosch del Comú, en 250 pesetas. —Alfara, todos sus montes, en 710 pesetas. —Cénia, Barranco de Valdebous, en 1.025 pesetas.

Día 3. Roquetes, montes Barrancos Galera, Llorét y Caro, en 1.302 pesetas. —Horta, monte El Puerto, en 2.840 pesetas. —Mas de Barberáns, montes comunes, en 1575 pesetas. —Pauls, montes comunes, en 784 pesetas. —Roquetes, Cova Avellanés, en 405 pesetas. —Tortosa, Regallol, Figuerases y Tallnou, en 410; Mola de Catf, 200 pesetas; Buinaca y Fullola, 2.646 pesetas.

Día 4. Prát de Compte; montes El Puerto y María Collidellumanès, en 225 pesetas. —Rasquera, todos sus montes, 910 pesetas, y montes comunes, en 1.330 pesetas.

La Junta de Instrucción de la provincia ha comunicado al alcalde de Bisbal de Falset, que no puede admitirse la sala de sesiones del Ayuntamiento para escuela de niños, y que procure facilitar local a propósito a la brevedad posible.

En los montes de Horta se está llevando a cabo una importante tala de pinos con destino a la renovación de traviesas en la vía férrea de la línea de los directos.

Hoy han dado principio en la ciudad de Gandesa las solemnes fiestas anuales cuyos tres sermones han sido confiados al Coadjutor de Villalba Rdo. Sr. Portolés.

Confirmación

Nuestro amantísimo Prelado ha decretado administrar el Santo Sacramento de la Confirmación mañana domingo a la hora acostumbrada, en la capilla de su palacio.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

TORTOSA

CURSO DE 1903 A 1904

La matrícula para las Asignaturas de Bachillerato, estará abierta en este establecimiento desde el 20 al 30 del corriente, todos los días no festivos, de 10 á 12 de la mañana.

Para los alumnos que hayan de ingresar en la 2.ª enseñanza, habrá exámenes de entrada el día 29 del presente mes á las 10 de la mañana.

Para más detalles, dirigirse al Sr. Director Dr. D. Nicolás Barber ó al Secretario D. José Vergés Zaragoza.

En la Santa Iglesia Catedral celebrará mañana á las 7 misa de Comunión general el Excmo. último señor Obispo.

A dicho acto se invita á todos los tortosinos amantes de la Virgen de la Cinta.

CRÓNICA

Nos dicen que *La República*, periodiquin semanal que se publica en Vinaroz, se soltó días atrás, emprendiéndola contra EL EBRO á coces y á dentelladas.

Nosotros no solemos contestar á los indecentes que hacen de la prensa un disparadero de perrerías; pero nos divierte mucho ver como, tirados por la natural querencia, ciertos bichos se desahogan revolcándose por el arroyo, como los sapos, á falta de alas para volar por las alturas como las águilas.

Verdad es que el insulto, cuando no se puede disponer de mejores armas, por escasez de sesera y de cacumen es argumento muy socorrido.

Cada uno se produce según la disposición de su lengua: el hombre habla, la serpiente silba y el asno rebuzna.

El miércoles pasado verificaron una excursión á Prat de Compte, Arnes y Horta los señores de León, acompañados por el Marqués de Almunia y el Sr. Mestres.

A pesar de la rapidéz con que verificaron el viaje, no dejaron de aprovechar el tiempo, admirando lo más notable que encierra aquel país, así en vistas panorámicas como en materia de antigüedades, á que son muy aficionados los citados expedicionarios.

En Horta, acompañados por el ilustrado señor Cura de la población, por los reverendos señores Chimeno y Matamoros, el Alcalde Sr. Tarrats y otros varios, visitaron la iglesia parroquial, donde tuvieron ocasión de hacer grandes elogios del valiosísimo retablo gótico, que á sí se conserva, y el convento del Beato Salvador, distante poco más de un kilómetro del pueblo.

Durante la expedición hicieron gran acopio de instantáneas.

Fueron muchos los vecinos de

esta ciudad que ayer por la tarde se trasladaron á Aldover para presenciar la corrida de toros y vaquillas que se celebraba en aquella población.

Hállase en pésimo estado gran parte del trozo de carretera comprendido entre Cherta y Tortosa. En algunos puntos el tránsito rodado se hace con grave peligro.

No sería extraño que cualquier día el coche de Gandesa ó algún otro de los vehículos que por allí pasan sufrieran algún lamentable percance.

Aviso á quien corresponda.

El ministro de Agricultura ha firmado una R. O fijando un mes como plazo último y definitivo para que la Compañía de ferro-carriles del Norte y del Mediodía efectúen el enlace de ambas líneas en Reus, para establecer la comunicación directa con Tarragona.

Nuestro queridísimo amigo y diocesano el Rdo. D. Joaquín Bel Albert, que tomó parte en el último concurso celebrado en Valencia en Noviembre de 1902, ha sido agraciado por el Emmo. Sr. Cardenal con el Arciprestazgo de Carlet, importantísima parroquia de término de la alta ribera valenciana.

De todas veras felicitamos á nuestro amigo el Rdo. Sr. Bel que, después de treinta y un años de servicios, ha visto premiados dignamente su notable hoja literaria, sus aptitudes especiales para el ministerio parroquial y su entereza de carácter.

En el tren de la madrugada ha salido para Barcelona nuestro querido amigo el Lcdo. D. Rafael Alguero al objeto de predicar en la iglesia del Pino de aquella Capital el novenario de la Virgen de los Desamparados.

Por fin el cielo nos ha regalado hoy con la tan deseada lluvia que, aun que tardía, no dejará de producir las consiguientes saludables efectos en nuestros agostados campos.

Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

Subasta

Procedente de cierta Testamentaría, se subastará y rematará por voz del pregonero público en esta ciudad el día 17 del corriente mes y hora de las tres de la tarde, en el despacho del Notario don Antonio de Monasterio, que vive en la calle del Temple,

núm. 1, una finca que radica en el término de Tortosa, partida de Bitem; se compone de tierra de regadío de noria y se halla destinada á cereales, hortalizas, huerto de naranjos, variedad de frutales, alameda y cañar; además, secano, algarroberal con olivos, viña y monte inculto; tiene un espacioso edificio con planta baja y dos pisos altos, lagar, bodega, horno y cobertizos para ganado; mide una superficie de 275 hanegadas 122 brazas; linda por Norte, Juan Carles y otros; por Este, Ramón Cugat y otros; por Sur, Marqués de Alós y otros; y por Oeste, río Ebro. Atraviesa toda la finca, la carretera de Tortosa á García y se ha tasado en 50.000 pesetas.

El título de propiedad y el pliego de condiciones, se hallarán de manifiesto todos los días no feriados de ocho á una, en el despacho del expresado Notario.

TELEGRAMAS

¿Qué pasa?

Valencia.—Se ha reconcentrado la guardia civil en número de 500 individuos.

Anoche fuertes patrullas de la guardia civil montada y de infantería recorrieron las rondas y caminos vecinales.

En capitana general hubo gran movimiento de jefes y oficiales.

Los regimientos de Tetuán, Guadalajara y Mallorca, vistieron el traje de marcha dispuestos á salir al primer aviso.

Se cruzaron avisos y... en fin todo

lo que pueda suceder cuando una plaza está en peligro.

¿Qué pasa? Esto era lo que se preguntaban todos al ver recorrer las calles á las patrullas de la guardia civil y salir de sus casas á deshora á los jefes y oficiales.

Nadie lo sabe ó lo sabe todo el mundo.

Las autoridades nada dicen.

La gente afirma que se trata de un alzamiento republicano.

Lo cierto es que las precauciones son muchas.

Continúan las precauciones tomadas por las autoridades. Estas nada dicen, pero de público se asegura que se temía que anoche ocurriese en el camino de Burjassot un alzamiento republicano.

Parece que se trata de justificar la inversión de fondos del tesoro de la república ó evitar con ese estado de alarma el viaje de S. M. el Rey á Valencia.

Lo que sí es cierto es que las autoridades tienen órdenes severas y procederán con todo rigor si se diera motivo á ello.

La guerra de Macedonia

Los telegramas de Viena dicen que, hacen unos días, entre los macedonios y las tropas turcas se libró un combate, el más sangriento que se ha registrado desde que comenzó la guerra.

El triunfo de los insurrectos fué completo. En el campo de batalla quedaron 300 cadáveres de turcos siendo mucho mayor el número de heridos.

Imp. de Arturo Voltés—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija
y que os cueste poco dinero?
Comprad los relojes á la relojería
de JOSÉ ALUCHA
calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa
También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de Sueroterapia, Vacunacion y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá
ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. D. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antídiferico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada.

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras.

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquina, ascáridos.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quínicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATALICA

CASA FUNDADA EN 1870

SECCION DE GRABADOS TIPOGRAFICOS ARTISTICOS

BARCELONA PINO 5

FOTOGRAFADOS DE AUTOTIPIA

Y DE RAYA PARA TODOS LOS OBJETOS

CRONICA

Los dicen que la República...
 El ministro de Agricultura ha...
 El ministro de Hacienda ha...

Artística lámina tipolitográfica

DE SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente.
 Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho.
 Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO YOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

Al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS, 1899 y Gran Concurso de París, 1899, veinticinco años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

FÁBRICA DE ORGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubeca sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Canto Pedalier de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia.
 Talleres: Corset, 41.—Ruzafa.—Valencia.